

Deux Manchois Justes parmi les nations

Parce qu'ils ont aidé d'une façon totalement désintéressée, au péril de leur vie, des Français juifs à échapper à l'occupant nazi pendant la Seconde Guerre mondiale, Suzanne Le Rouxel, de Gratot et Ferdinand Huault et son épouse (aujourd'hui décédés) de Cerisy-la-Salle, représentés par leur fils, vont être élevés, cet après-midi, à l'hôtel de ville de Saint-Lô au rang de Justes parmi les nations.



M. et Mme Louis Grobart, vice-président du Comité français pour Yad Vashem, et Marcelle Bromberg, « Saint-Loise miraculée » de l'occupation nazie.

« Être Juste, cela ne se demande pas. Cela se mérite. »
Louis Grobart, vice-président du comité français pour Yad Vashem (association pour la mémoire et l'enseignement de la Shoah qui perpétue la mémoire des six millions de juifs assassinés par les nazis) et son épouse se souviennent de ces années terribles. « Des gens ont été extraordinaires pen-

Elle a tenu à témoigner pour honorer deux familles qui l'ont hébergée avec sa maman. De l'automne 1942 au mois de juin 1943, grâce au conseil d'amis résistants, Marcelle Bromberg et sa maman quittent le magasin familial de la rue Torteron à Saint-Lô pour être hébergées dans une ferme de La Meauffe : chez M. et Mme Ferdinand Huault

scolarisée), Marcelle Bromberg et sa maman changent de famille. Sécurité oblige.

Arrivées chez les Le Rouxel, c'est un grand moment de bonheur qui commence : « Il y avait trois garçons : enfin, je pouvais jouer avec des enfants de mon âge. On se déguisait dans le grenier... Chez eux, j'ai vécu mon premier Noël ! Ces gens-là Monsieur, ren-